
 

 

 
Estado do Rio de Janeiro 

Prefeitura Municipal de Mangaratiba 

Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SMMA. 
 

 

 

ATA DE REUNIÃO 

 

Tipo: Reunião do Conselho municipal do Meio Ambiente 

Data: 27-04-2023 

Início:  14:00h                                                        Término: 15:30h 

Convocado por: SMMA 

Pauta:  Apresentação das versões finais dos Planos de Manejos do 

Parque do Sahy e da APA Guaíba Guaibinha 

Desenvolvimento dos assuntos em pauta: A reunião iniciou-se às 14h03min, 

Leonardo Machado, Biólogo da Secretaria de Meio Ambiente de Mangaratiba, 

após justificar que durante a primeira chamada não houve quórum, iniciou em 

segunda chamada às 14:30, conforme previsto em regimento interno.  Todos 

os presentes se apresentaram, informando nome e instituição que 

representam. Leonardo explicou a pauta e passou a palavra para o 

coordenador técnico da empresa Sonen Ambiental.  Ciro Moura apresentou a 

versão final do Plano de Manejo do Parque do Sahy e da APA Guaíba  

informando os objetivos e os atributos  da Unidade de Conservação e expôs 

também as zonas e as normas estabelecidas. Leonardo Flach questionou 

sobre a importância de sinalização do Parque e solicitou que aumentasse a 

freqüência do patrulhamento da fiscalização ambiental  no local. Leonardo 

Machado mencionou que já foram instaladas as Placas explicativas, 

principalmente com a identificação  das ruínas históricas e seu contexto,  mas 

infelizmente foram alvo de vandalismo, e todas as placas foram arrancadas e 

quebradas. A Secretaria de Meio Ambiente em parceria com a Secretaria de 

turismo está viabilizando a instalação de novas placas.  Luiz Auler perguntou 

sobre o monitoramento do tratamento de esgoto dos loteamentos no entorno  e 

Leonardo Machado informou que o setor de licenciamento ambiental da 

secretaria realiza esse monitoramento através de vistorias e das análises do 
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relatórios de eficiência. Sr Paulo solicitou mais esclarecimentos sobre a zona 

de amortecimento e Ciro explicou com mais detalhes a abrangência dessa 

zona e a sua importância para a bacia hidrográfica do sahy. Sem mais 

questionamentos, Ciro iniciou a apresentação da versão final do Plano de 

Manejo da APA Guaíba Guaibinha, contextualizando todos os atributos, 

principalmente no que se refere a fauna e flora local, além das suas belezas 

naturais. Leonardo Machado perguntou a ANA Carolina, que responde pela 

gestão da APA Mangaratiba, se existe algum monitoramento de fauna na ilha 

Guaíba. Ivan ficou de verificar se existia esse monitoramento. Leonardo 

Machado questionou aos presentes sobre mais alguma dúvida ou 

consideração, o que não houve. Leonardo Machado informou ainda que o 

município está realizando a elaboração do Plano Municipal de Mata Atlântica, e 

fez um convite aos membros para participarem do grupo de trabalho formado 

(GT PMMA). A reunião foi encerrada.  
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PARTICIPANTES DA REUNIÃO 

Nome Instituição Assinatura 

Leonardo Machado Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente 

 

Leonardo Flach Instituto Boto Cinza  

Ana Carolina Parque Estadual 
Cunhambebe 

 

Ivan Pereira Parque Estadual 
Cunhambebe 

 

Edson Luis Secretaria Municipal de 
Turismo 

 

Luiz Auler Secretaria Municipal de 
Obras 

 

Paulo do Sahy Associação de 
Moradores e amigos do 

Vale do rio Sahy 

 

Denílson Brandão Secretaria Municipal de 
Defesa Civil 

 

Elaine Gonçalves Secretaria Municipal de 
Educação, esporte e 

Lazer 

 

Robson Silva Secretaria Municipal de 
Agricultura e Pesca 

 

Ricardo Gicquel da Silva Secretaria Municipal de 
Agricultura e Pesca 

 

Ciro Moura Empresa Sonen 
Ambiental 

 

 

 

Mangaratiba, 27 de Abril de 2023. 


